

EL CAMINO DEL CID, EN MARANCHÓN

Orígenes del “Camino del Cid”

Este entramado de caminos comenzaron a recorrerse ya como itinerario cidiano a finales del siglo XIX, cuando Archer Huntington, fundador de la “Hispanic Society of América”, y poco después Ramón Menéndez Pidal y su mujer María Goyri iniciaron la búsqueda de las huellas del Cid por tierras castellanas y aragonesas, convirtiéndose así en los primeros viajeros contemporáneos de este itinerario.



Desde entonces, y a lo largo del siglo XX, han sido miles de personas las que, con mayor o menor fidelidad, han recorrido las rutas cidianas basadas en el Cantar.

Con estos precedentes la Diputación de Burgos, en el año 1996, ideó habilitar un camino senderista que uniera Vivar del Cid con San Pedro de Cardeña a través de la ciudad de Burgos, los tres hitos fundamentales que aparecen reflejados en los primeros versos del poema. El itinerario planteado, en origen de 18 kilómetros, fue el inicio del camino actual, que cuenta con más de 2.000 kilómetros de recorrido.

En el año 1998, la Diputación Provincial de Soria se unió al proyecto y poco más tarde la Diputación de Guadalajara. Posteriormente se invitó al resto de Diputaciones que en la actualidad integran el Consorcio Camino del Cid (Zaragoza, Teruel, Castellón, Valencia y Alicante).

Este Consorcio tiene como fin último dar a conocer los numerosos recursos patrimoniales y turísticos existentes en la ruta y generar recursos económicos en las zonas implicadas a través de la figura del Cid y de la Edad Media en general.

La ruta

La ruta atraviesa ocho provincias españolas (Burgos, Soria, Guadalajara, Zaragoza, Teruel, Castellón, Valencia y Alicante) pertenecientes a cuatro Comunidades Autónomas (Castilla y León, Castilla-La Mancha, Aragón y Comunidad Valenciana), y vincula un total de 365 núcleos poblacionales.

El “Camino del Cid” no es un camino lineal, así que para poder conocerlo y recorrerlo con más facilidad lo han estructurado en tramos: El Destierro, Tierras de Fronteras (en cuyo recorrido se encuentra Maranchón), Las Tres Taifas, La conquista de Valencia y La defensa del Sur.